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Pour recevoir Aussillon, notre ville :
Des membres de votre famille 
ont quitté Aussillon pour des rai-
sons professionnelles, familiales 
ou autres, vous désirez leur faire 
partager la vie de votre com-
mune, pour cela, communiquez 
leurs coordonnées au Service 
communication de la Mairie 
d’Aussillon, la municipalité sera 
heureuse de leur faire parvenir le 
bulletin municipal.
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«Depuis le début de notre mandat, les crises se succèdent. Qu’elles soient 
sanitaire, économique ou énergétique, les conséquences sont identiques : il faut s’adapter et 
anticiper. Ces aléas compliquent les activités communales, retardent certains chantiers, et 
impactent lourdement le budget.  

Face à cette situation, notre engagement pour notre commune ne change pas, notre dé-
termination à agir s’en trouve renforcée.

La proximité, l’écoute, la rencontre restent notre façon de faire, l’éducation, l’engagement 
citoyen, la culture, le sport, la tranquillité publique restent nos priorités. S’y ajoutent plus que 
jamais la prise en compte des questions environnementales, de la facture énergétique, des 
conséquences du réchauffement climatique.

Nous devons adapter nos constructions, nos plantations, nos aménagements à ces para-
mètres. Nous devons consommer moins d’énergie et en produire plus notamment avec des 
projets d’installations de panneaux solaires photovoltaïques en toiture.

Et bien sûr nous continuons à privilégier les investissements générateurs d’économies.

Nous devons agir rapidement et cela se traduit par des mesures à court et moyen terme 
concernant le chauffage des bâtiments administratifs et scolaires ou l’éclairage public. Ce 
magazine détaille tout cela.

Ces mesures ne doivent pas se faire au détriment de la sécurité de nos concitoyens, nous 
y veillons avec un investissement dans le système de vidéo protection qui aide les forces de 
l’ordre engagées sur notre territoire.

Cette année 2022 a montré encore une fois l’engagement de nombreux habitants de 
toutes les générations, de nombreux bénévoles à travers les associations locales, des équipes 
municipales et des élus, tous soucieux de l’intérêt général avant tout.

L’année 2023 sera aussi celle des « Rencontres de Quartiers Elus - Citoyens » qui permet-
tront de continuer à être toujours plus proches de votre quotidien et de vos préoccupations. 
J’espère que vous serez nombreux à y participer !

Je vous souhaite à toutes et à tous une belle année 2023.
Votre Maire

Fabrice Cabral

Retrouvez les infos au quotidien
sur le site de la ville

www.aussillon.fr
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PRATIQUE

Qu’es aco ?
LES RÉSEAUX SOCIAUX

L’ACCÈS AU NUMÉRIQUE
L’action de la mairie

Tout le monde a entendu par-
ler des réseaux sociaux. En 
sciences humaines, c’est un 
groupe relié par des liens fai-
sant sens  : famille, commu-
nauté...Dans notre quotidien, 
c’est un site internet (ou une 
application mobile) qui per-
met aux utilisateurs d’échan-
ger entre eux, de partager des 
contenus, de découvrir des 
photos, vidéos, des sons, ou de 
s’informer sur des sujets. 

En fait, il existe plusieurs ca-
tégories de médias sociaux, 
dont font partie les réseaux 
sociaux :

• Les outils de discussion 
et messageries instantanées 
comme WhatsApp, Tele-
gram,Skype,...

• Les réseaux sociaux de 
contact, généralistes, profes-
sionnels, voire de mondes vir-
tuels: Facebook, Twitter, VK, 
LinkedIn, Viadeo...Second 
Life, World of Warcraft..

• Les réseaux sociaux de 
contenu  : Twitter, YouTube, 
Dailymotion, TikTok, Vimeo, 
Instagram, Babelio, Twitch..

Tout ça pourquoi ?
Qu’il s’agisse de nos réseaux sociaux, des affiches, des panneaux lu-
mineux, de l’accueil en mairie ou bien du magazine bi-annuel distri-
bué à 3000 exemplaires, tous ces moyens concourent à un objectif : 
que chaque citoyen et citoyenne d’Aussillon soit correctement in-
formé sur les thématiques qui le concernent, de la manière la plus 
interactive possible et en mettant en valeur son cadre de vie. 

ABONNEZ-VOUS ! 

Numérisation de l’économie, dématérialisation des démarches admi-
nistratives, accès aux procédures, aux formulaires ou tout simplement 
à l’information,... la @-économie et la @-administration ne sont pas 
pas forcément  familières à nos aînés ou nos concitoyens en difficulté. 

C’est la raison pour laquelle nous avons mis en place en 2022 un 
conseiller numérique, pour une période de deux ans. Basé à l’Espace 
de Vie Sociale et à la Médiathèque, sa mission consiste à accompagner 
les personnes éloignées du numérique, à leur faciliter l’accès à l’inter-
net, soit sur leurs outils, ou bien sur les accès offerts par l’Espace de 
Vie Sociale. Il complète l’action de la Maison France Services, basée au 
sein du bureau de poste de la Place du Marché.

N’hésitez pas à le contacter ou le rencontrer
si le besoin s’en fait sentir :

ANTONY FORITE (Conseiller numérique) :  
06 03 33 65 44/ 05 63 98 86 15

Votre mairie est présente sur les réseaux so-
ciaux au travers de Facebook et Instagram. 

• Créé en 2017, le compte Facebook Ville d’Aussillon 
attire 2200 abonnés
• Instagram @villedaussillon, créé fin 2020, atteint 528 
abonnés, dont 22% sur Aussillon, 17,5% sur Mazamet, 
puis Castres (8%), Toulouse (6%) et Pont de l’Arn (5%). 

Parmi les outils numériques, on peut rajouter :
• Google Maps Mairie d’Aussillon, qui n’est pas à pro-
prement parler un réseau social, mais permet une cer-
taine interactivité avec la mairie via la fonction de mes-
sagerie.
• Le site internet de la mairie www.ville-aussillon.fr  
• Début 2023, nous créerons un compte Ville d’Aussil-
lon sur le réseau professionnel LinkedIn

L’équipe en charge de la supervision, de l’animation et 
de la modération, sous l’autorité du maire, est consti-
tuée d’un élu, Philippe Colombani, adjoint à la Culture 
et à la Communication, de la Directrice Générale des 
Services, d’un chargé de communication, journaliste 
indépendant et d’un consultant contractuel à temps 
partiel. 

Leur contact : service.communication@ville-aussillon.fr

Notre Instagram propose un regard original et parfois 
décalé sur Aussillon, avec un soin particulier apporté à 
l’iconographie, tout en apportant de l’information utile. 
On a voulu en faire un miroir interactif. Le Facebook 
est plus tourné vers de l’information au quotidien.

et Aussillon ?

Du fait du nombre d’utilisa-
teurs (Plus de 3 milliards pour 
Facebook, 1,5 milliard pour 
Instagram, 1,3 milliard de 
comptes pour Twitter dont la 
moitié actifs et 850 millions de 
tweets1 par jour), les réseaux 
sociaux représentent un phé-
nomène et un enjeu de société 
majeurs à l’ère moderne. Ils 
accompagnent la numérisa-
tion de l’économie et la dé-
matérialisation des échanges. 
L’utilisation d’algorithmes 
pour le ciblage publicitaire, 
la confidentialité, les modi-

fications de comportements 
sociaux – le smartphone oc-
cupe une place centrale dans 
notre vie, surtout chez les 
jeunes gens- et l’évolution vers 
le métavers (méta-univers) 
ou monde parallèle virtuel 
posent des questions de régu-
lation et de sécurité. C’est ain-
si qu’a été adopté en 2016 au 
sein de l’Union européenne le 
Règlement Général sur la Pro-
tection des Données destiné 
à réguler les traitements des 
données personnelles.

ville.aussillon@villedaussillon
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Une lettre  vous sera communiquée ou bien 
l’agent recenseur prendra contact.  L’agent re-
censeur, recruté par la commune, muni d’une 
carte tricolore, vous fournira une notice d’in-
formation et un questionnaire, avec un code. 
Deux solutions s’offrent à vous :

Répondre en ligne au questionnaire sur le site 
https://www.le-recensement-et-moi.fr/ (Qui 
sera ouvert à partir du 19 janvier 2023)

Pour ceux qui n’ont pas accès à l’internet, ré-
pondre par écrit. L’agent recenseur récupèrera 
le document une fois rempli. 

Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 30 
janvier 2023 ?
Contactez la commune : 05 63 97 71 80.

ATTENTION ! 
Le recensement est GRATUIT. Ne  jamais ré-
pondre aux sites ou messages téléphoniques 
ou SMS frauduleux exigeant un paiement 
ou menaçant d’une amende, les signaler à la 
plateforme Pharos https://www.internet-si-
gnalement.gouv.fr/PharosS1/ ou appeler le 
numéro gratuit Gendarmerie 0 805 805 817. 
En cas de doute, appelez la Mairie au 05 63 
97 71 80.

PRATIQUE

font les comptes
Aussillon et l’INSEE

LE RECENSEMENT

Cette année, Aussillon réalise le recensement de sa population. L’ensemble des logements et des habitants 
seront recensés à partir du 19 janvier 2023.

Le recensement permet de déterminer les populations légales de la France et de ses circonscriptions admi-
nistratives. Les données  recueillies et traitées sont diffusées chaque année par l’INSEE* qui exerce cette 
responsabilité pour l’Etat en  partenariat avec les communes.

UN PETIT HISTORIQUE 
Institué en 1801, le recense-
ment s’est déroulé tous les 5 
ans jusqu’en 1936. De 1946 
à 1999, les intervalles inter-
censitaires ont varié de 6 à 
9 ans. La loi du 27 février 
2002, relative à la démocra-
tie de proximité, a modifié 
les méthodes de recense-
ment. Depuis janvier 2004, 
le comptage traditionnel est 
remplacé par des enquêtes 
de recensement annuelles.

• Les communes de moins 
de 10 000 habitants (35 000 
en tout/ 35 millions d’ha-
bitants)) continuent d’être 
recensées exhaustivement, 
comme lors des précédents 
recensements mais une fois 
tous les 5 ans au lieu de tous 
les 8 ou 9 ans. C’est le cas 
d’Aussillon en 2023.

- Les communes de 10 000 
habitants ou plus (980/33 
millions d’habitants) font 
l’objet d’une enquête an-
nuelle auprès d’un échantil-
lon de 8 % de la population. 
Au bout de 5 ans, tout le 
territoire de ces communes 
est pris en compte et les ré-
sultats sont calculés à partir 
de l’échantillon de 40 %.

Le recensement permet d’établir les popula-
tions légales et fournit des statistiques  : âge, 
profession, moyens de transport utilisés, loge-
ments…  

La population totale détermine les dotations 
de l’État aux communes, le nombre de conseil-
lers municipaux, les conditions d’implanta-
tion des pharmacies ou des bureaux de tabac, 
la constitution de communautés d’aggloméra-
tion, les barèmes de certaines taxes (publicité, 
jeux, spectacles, débitants de boissons, etc.). 
Les résultats du recensement sont également 
utilisés pour prévoir les équipements collec-

tifs nécessaires (écoles, hôpitaux, etc.) et per-
mettent enfin des comparaisons internatio-
nales et des analyses économiques. 

COMMENT ÇA SE PASSE CONCRÈTEMENT ?

A QUOI ÇA SERT ?

® Pour en savoir plus : https://le-recensement-et-moi.fr/cest-simple/

® Pour les Aussillonnais(e)s non familiers de l’internet ou des démarches en ligne, des conseil-
lers peuvent vous aider. (Voir l’article sur les réseaux sociaux dans ce numéro). 

(*) Institut national de la statistique et des études économiques
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Les branches des haies 
ou des arbres sur-
plombant les proprié-
tés voisines ou la voie 
publique doivent être 
élaguées ou taillées en 
limite de propriété. 
Les plantations situées 
à moins de 2m de la 
limite de propriété 
doivent être mainte-
nues à 2 m de hauteur 
maximum.  

L’OFB (Office Français 
de la Biodiversité) re-
commande de ne pas 
tailler les haies ni éla-
guer les arbres en pé-
riode de nidification 
des oiseaux (de mi-
mars à fin juillet). 
Renseignements 
sur le site : 
www.ofb.gouv.fr.

LES BRUITS DE VOISINAGE
Les nuisances sonores sont 
réglementées par l’arrêté pré-
fectoral du 25 juillet 2000. Les 
travaux de bricolage et de jar-
dinage utilisant des appareils 
à moteur thermique et appa-
reils bruyants ne sont autorisés 
qu’aux horaires suivants :

Les Jours ouvrables : de 9h à 
12h et de 14h à 20h.

Le samedi : de 9h à 12h et de 
15h à 20h

Le dimanche et jours fériés : 
de 10h à 12h.

environnement et droit

vos droits et devoirsArbres et haies

Les haies doivent être taillées à l’aplomb 
du domaine public et leur hauteur doit 
être limitée à 2 mètres, voire moins là où 
le dégagement de la visibilité est indis-
pensable.

En bordure des voies publiques, l’élagage 
des arbres et des haies incombe au pro-
priétaire (ou locataire), qui doit veiller à ce 
que rien ne dépasse de sa clotûre sur la 
rue.

AIDE-MEMOIRE A L’USAGE DES AMOUREUX DE LA NATURE

MERCI DE RESPECTER CETTE RÈGLE 
POUR LE BIEN-ÊTRE 

ET LA SÉCURITÉ DE TOUS !

RAPPEL  : Le brûlage des dé-
chets verts est interdit en toute 
saison car, en plus des nuisances 
olfactives et du risque d’incen-
die, il est très polluant. Le brû-
lage de 50kg de déchets vert 
émet autant de particules que 
10  000km parcourus avec un 
diesel récent ADEME

Les déchets verts peuvent être :
• compostés sur place
• broyés pour servir de pail-
lage
• apportés en déchetterie

La CACM va mettre en place 
sur la commune une journée de 
broyage au printemps. Les ha-
bitants pourront apporter leurs 
déchets à broyer et récupérer le 
broyat pour s’en servir au jardin.



TRAVAUXL’entretiendes trottoirs
Aussillon compte 80 kilomètres de trot-
toirs. La commune investit chaque an-
née un budget conséquent pour leur 
entretien, sachant que les prix du revê-
tement vont croissant. La municipalité 
a opté pour des revêtements (enrobé et 
béton) plus qualitatifs, donc plus chers 
que ce que l’on utilisait jusqu’à pré-
sent (bi-couche). Ils présentent l’avan-
tage de demander moins d’entretien au 
quotidien - devenu plus problématique 
depuis l’interdiction de l’usage des pro-
duits phytosanitaires - et de durer plus 
longtemps. 

LES PRIX AU M2 
DES REVÊTEMENTS :
• Bi couche : 13,50€

• Enrobé : 34€

• Béton : 38 €

LES SURFACES DES TROTTOIRS TRAITÉES SUR 
LES 4 DERNIÈRES ANNÉES
(à partir de 2020 mise en œuvre de béton ou enrobé à la 
place du bi couche) :

• 2018 : 4 000m2

• 2019 : 0 (renouvellement du marché)

• 2020 : 1 300m2

• 2021 : 200m2

• 2022 :1 700m2

Enrobé - rue de Bradford - 2021
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DOSSIER

passe en modeéco
Aussillon
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Le parc de l’éclairage public d’Aussillon est composé de 1800 points lu-
mineux  ; environ 1000 sont en technologie Led avec abaissement de 
l’éclairement de 70% de 23h à 5h dans les secteurs maintenus allumés.
 
Certains secteurs sont (2022/2023) équipés de systèmes de détection 
qui permettent d’éclairer uniquement en cas de passage , le reste du 
temps, il sont en veille avec un éclairement limité à 30% pouvant être 
abaissé jusqu’à 10% ; 75 points lumineux sont concernés pour l’instant.
 
Un système de télégestion est en cours de déploiement sur l’ensemble de 
l’installation (300 sur 2022/2023 et le reste sur 2 ou 3 ans) ; à terme  il 
permettra de piloter l’ensemble du parc point par point (allumage / ex-
tinction, puissance d’éclairement, horaire…) ce qui permettra d’adapter 
l’éclairage aux besoins en allumant ce qui est nécessaire, au bon moment 
et à la bonne puissance d’éclairement.
 
En 2025, le parc sera intégralement en led gérés à distance.

Le passage complet en LED représente un investissement de 450 000 
euros pour la commune, mais il s’amortira en moins de 6-7 ans avec 
les économies substantielles réalisées. A l’horizon 2026, il sera donc 
possible de ramener la dépense à un niveau raisonnable, en éclairant 
Aussillon avec des technologies avancées. (allumage par détection; 
modulation spatiale, horaire et de puissance gérée à distance)

Le passage au led

Les coûts croissants de certaines
 énergies (gaz, électricité ) 

À Aussillon, c’est plus de 85  000€ qui ont 
été dépensés en 2021 pour l’éclairage pu-
blic. Avec l’explosion du coût de l’énergie, 
l’estimation de la dépense pour 2023 – à 
politique d’éclairage inchangée- serait de 
197 000€, soit 4,5% des dépenses globales 
de la commune. 

Maîtrise des dépenses, et 
modulation de l’éclairage public 

Avec cette mesure de modulation de 
l’éclairage nocturne, c’est environ 58  000€ 
d’économies réalisées. L’éclairage public 
représente chaque année 60% du budget 
électricité de la commune.  L’éteindre en 
milieu de nuit représentera une économie 
significative.

Extinction partielle et raisonnée 
de l’éclairage  

Comme dans beaucoup d’autres com-
munes, la seule marge de manœuvre à 
court terme, pour limiter l’impact de la 
hausse des prix de l’électricité, consiste à 
éteindre cet éclairage au creux de la nuit. 

L’avenir : le passage complet 
en LED 

Depuis 4 ans, la commune a engagé le rem-
placement des lampes les plus énergivores. 
Ce qui permet déjà de réaliser des écono-
mies.

Le Syndicat Départemental d’Ener-
gies du Tarn (SDET) accompagne la 
ville dans cette démarche.

DOSSIERLE CONTEXTE

D’AUTRES
MESURES 

D’ÉCONOMIES

Aussillon n’échappe pas à l’aug-
mentation du coût de l’énergie 
avec un doublement attendu de 
la facture d’électricité en 2023, 
si rien n’est fait. 
La modulation de l’éclairage 
public fait partie des mesures 
d’économie à court terme. 
Après concertation avec les ser-
vices de police, votre conseil 
municipal a décidé d’éteindre 
la quasi-totalité de l’éclairage 
public de la commune pendant 
une période de six heures (de 
23 heures à 5 heures du matin), 
à compter de début novembre 
2022, afin d’économiser un tiers 
des consommations électriques 
liées à ce poste.
Les secteurs équipés de vidéo-
protection et le boulevard du 
Thoré resteront allumés.
A moyen terme, l’éclairage pu-
blic passera entièrement en 
LED (Diodes électrolumines-
centes) à basse consommation. 

Des investissements sont prévus pour 
réduire dans un avenir proche les dépenses 
de fonctionnement de la commune, comme 
la construction d’un seul groupe scolaire, 
en lieu et place des écoles de Bonnecousse 
et du Val, le projet prévoit l’utilisation de 
la géothermie et des panneaux solaires. Le 
restaurant scolaire associé évitera les dépla-
cemenrs des enfants à midi. Le coût (gaz, 
transports, entretien) pour la ville devrait 
diminuer de 140 000 à 20 000 €/an, pour 
un investissement de 5,2 M€, dont 2 M€ de 
reste à charge pour la commune. 

La pose de panneaux solaires et photo-
voltaïques sur d’autres bâtiments publics 
est à l’étude pour viser une autoconsomma-
tion collective et la production d’un tiers de 
l’énergie consommée par les bâtiments en 
photovoltaïque.

Enfin, est également envisagé un recalibrage 
du projet intergénérationnel au stade 
René-Carayol et le phasage du chantier de 
rénovation du boulevard de La Maylarié.
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Un élu se doit d’aller au contact des forces vives de 
sa commune, sur le terrain, dans l’entreprise, pour 
connaître son activité et y passer le temps nécessaire,  
afin de dialoguer avec les investisseurs, les dirigeants 
et les salariés.  Il s’agit d’une clé essentielle de com-
préhension des dynamiques d’un territoire et de son 
attractivité. 
C’est ce que fait la mairie d’Aussillon depuis l’été 
2020.  A ce jour, une vingtaine  d’entreprises 
ont été rencontrées.

à Aussillon
Entreprendre
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ENTREPRISES

La scierie
Cousinié

A l’origine, Frédéric Cousinié, 46 ans aujourd’hui, était plutôt destiné au métier 
d’agriculteur, après des études au lycée de Flamarens. Les hasards de la vie l’ont 
orienté vers le bois, l’exploitation forestière, puis le travail de scierie. « J’ai débuté 
avec mon oncle, Jacques Blanc, puis j’ai repris l’entreprise. Deux décennies plus 
tard, Frédéric Cousinié est donc le patron de la scierie éponyme, sise rue de la Mé-
canique, à La Rougearié. Sciage à façon, conception et fabrication de charpentes, 
fraisage, rabotage, débits sur liste…, l’entreprise – qui s’est dotée de machines im-
pressionnantes adaptées à ses diverses activités – est majoritairement axée vers 
la vente aux professionnels (charpentiers, maçons…). « Nous servons aussi les 
particuliers », précise Frédéric, qui peine à recruter des employés par manque de 
vocation. 
Les essences de bois viennent pour la plupart des forêts de la région, Mon-
tagne-Noire et Lacaunais : « Ce sont surtout des pins Douglas et des châtaigniers, 
relève M. Cousinié, qui cible la concurrence internationale dans l’approvisionne-
ment : « Les États-Unis et la Chine sont les premiers acquéreurs de bois. » Néan-
moins, sans faire de bruit, la scierie Cousinié, la seule de la commune, poursuit 
son bonhomme de chemin. 
En 2021, la scierie Cousinié a été mécène de l’exposition Hollywool au Centre 
Bradford, qui avait accueilli plus de 1000 visiteurs en 3 mois, en offrant toute la 
structure en bois. 

SCIERIE COUSINIÉ : 12 Rue de la Mécanique, 06 79 82 38 99
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ENTREPRISES

Elle a traversé la crise sanitaire, la perte de 
marchés, l’incendie des hangars (dans les 
années 2000), la hausse des carburants... 
Mazacars poursuit sa route, entamée en 
1981 zone de La Rougearié, quand Éliane 
et Jo Bourrié, originaires du Vigan (30), 
ont racheté l’entreprise de transports de 
Jean Lapeyre. Depuis, Mazacars a pros-
péré, passant de six à une quarantaine de 
salariés, après avoir racheté son homo-
logue Castrais, les cars Thorel, et porté la 
flotte de 3 à 30 véhicules.
La société est gérée aujourd’hui par 
Laurent Bourrié, fils de Éliane et Jo, 
épaulé à son tour depuis 2019 par son 

aînée, Marine. « Elle est très impliquée, 
indique ce dernier, qui la voit comme 
l’avenir de l’entreprise. La période est 
compliquée pour un transporteur. Mais 
la présence de Marine nous pousse à 
persévérer. » Avec une répartition de 75 
% pour le transport des scolaires, asso-
ciations, clubs de sports… et 25 % pour 
les voyages touristiques (avec une agence 
à Mazamet), Mazacars s’est diversifiée 
pour perdurer, malgré le problème ma-
jeur du manque de chauffeurs. 

CONTACTS : 05 63 61 16 07 - Fax : 05 63 
98 21 31. Email : mazacars@wanadoo.fr.

de transporteurs
Trois générations

MAZACARS
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initiative aussillonnaise
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Bon sang ne saurait mentir. A 32 ans, Valentin Castagné 
a passé les deux-tiers de sa vie dans un baquet, avec papa 
Bruno bien sûr, grand fan de course automobile, mais 
aussi en solo, quand il a pu piloter ou guider. «  J’avais 
six ans à peine quand maman (Véronique) m’a surpris 
en train de regarder un Grand Prix de Formule 1. Plus 
tard, je suis devenu fan de Sébastien Loeb. » Sa vocation 
ne l’a plus quitté jusqu’à ses études de… mécanique et, 
diplôme de BTS en poche, vers des jobs dans le milieu 
auto, à Agde, Mazamet et Aussillon chez Jérôme Ber-
fa, comme commercial France dans la vente de Turbo 
(2015-2018). « En 2020, j’ai eu envie de créer ma boîte. 
Mais le Covid a freiné mes ambitions. » 
Ce ne sera que partie remise. En décembre 2021, « Rallye 
Addict Castagné Compétition » (RACC) voit le jour. Le 
magasin et le garage attenant ouvrent en mars 2022 au 8, 
rue de L’Artisanat, en zone industrielle de La Rougearié, 
après des travaux de rénovation et d’adaptation à sa nou-
velle activité : « Au magasin, décrit Valentin nous ven-
dons des accessoires pour la compétition automobile, 
circuit ou route  : pneus, casques, combinaisons… Au 

garage, nous faisons de la mécanique générale (vidange, 
petit entretien) pour tout public et de la préparation-ré-
paration de voitures de rallye. » Autre volet des services 
de RACC, la location de véhicules de rallye et de cir-
cuit prêts à rouler : « Pour l’instant, je mets à disposition 
pour les débutants ou les pilotes plus chevronnés une 
C2 et deux 206. J’ai un projet qui me tient à cœur, celui 
de privatiser une route ponctuellement pour des essais 
à tous les amateurs de sensations. » L’ancien co-pilote de 
Jean-Paul Terral, Clément Biau ou Guillaume Galy, puis 
pilote de nombreuses saisons, y ferait partager son expé-
rience (au niveau National et championnat de France) et 
sa passion, dont il compte vivre dès que les lourds inves-
tissements de départ (80 000 € sans les voitures) auront 
été digérés : « J’aimerais aussi acquérir une Clio 5 de ral-
lye. Mais là, ça coûte 60 000 €… » 
En attendant, Valentin a une autre priorité qu’il partage 
avec sa compagne Adeline, rencontrée à l’Écurie Mon-
tagne-Noire, celle de la naissance de leur premier en-
fant. Un beau cadeau de Noël !

INITIATIVE AUSSILLONNAISE

Valentinaccro aux 4 roues

RALLYE ADDICT CASTAGNÉ COMPÉTITION

Valentin Castagné a investi un local de la rue de l’Artisanat (ancien Willmun). Fan de 
rallye automobile depuis tout jeune, il propose ses services de mécanicien généraliste et 
de préparateur - et de loueur- de véhicules de compétition. 
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LA GRIFFE

Le conseil municipal des jeunes d’Aussillon existe depuis 2010. 
Créé par une délibération de la municipalité, c’est un lieu ins-
titutionnel d’écoute et d’expression, avec un rôle consultatif. 
Quinze jeunes conseillers sont élus pour deux ans par leurs ca-
marades des écoles primaires de la commune et des trois col-
lèges de l’agglomération.

Les buts de cette instance sont de former les jeunes à la vie ci-
toyenne et démocratique et de favoriser leur investissement 
dans la vie locale. 
Bruno Vidal (coordonnateur du CMJ d’Aussillon) a répondu à 
nos questions pour approfondir le rôle des jeunes conseillers

Thomas Mazel (11 ans), 
élève de 6e au collège Mar-
cel-Pagnol, va accomplir 
un nouveau man-
dat de deux ans . 
Thomas, qui ai-
merait devenir 
vétérinaire, dé-
crit les raisons 
qui l’ont poussé à 
postuler  : «  Je vou-
lais tenter quelque chose, 
m’impliquer dans le travail 
de la commune  ; quelque 
chose qui tourne autour 
des jeunes. Le CMJ fait plus 
qu’aider la commune. Je suis 

fier de tout ce que l’on a ac-
compli, avec l’aide de Bruno 

Vidal. Pour ce mandat, 
je souhaite que l’on 

mette en pratique 
les projets mis 
en route. Moi, 
j’avais proposé 
l’insertion d’un 

pliage miniature 
pour inciter au tri. 

Je suis très enthousiaste 
pour ces deux prochaines 
années. » 

Lalie Julien (11 ans), élève 
de 5e du collège Jean-Louis 
Étienne va effectuer son 
second mandat au 
Conseil municipal 
des jeunes d’Aus-
sillon. Celle qui 
se destine à un 
métier dans la 
vente nous a expli-
qué le pourquoi de 
son engagement : « Avant 
d’entrer au CMJ j’étais plutôt 
timide et j’avais du mal à m’ex-
primer en public. Le CMJ m’a 

apporté une certaine confiance 
en moi. Je me sens plus sûre 

et plus en confiance. Ces 
deux ans se sont bien 

passés malgré le 
Covid. Personnel-
lement, j’ai contri-
bué à la rédaction 
d’un article sur le 

harcèlement sco-
laire. J’en prépare un 

autre. Nous allons aussi 
tout faire pour que le CMJ 
soit encore plus à l’écoute des 
jeunes. »

Les quinze conseillers 
élus en 2022 : 

Alan Mazel, Yanis Mes-
safer, Youcef Benama, 
Joris Domergue (école 
Bonnecousse) ; Lucie 
Julien, Emma Mamou 
(école des Auques)  ; Is-
leym Oufrid, Maël Ku-
rylo-Martin (école Jules 
Ferry) ; Thomas Mazel, 
Karmela Moreno-Giraud 
(collège Marcel Pagnol); 
Gurkan Yuka, Lilou Viens 
(collège Jeanne d’Arc); 
Lalie Julien, Mustafa 
Erdogmus, Selvi Ak-
gun (collège Jean Louis 
Etienne)

Le sixième conseil municipal des jeunes a été installé début décembre. 

TÉMOIGNAGES DE CONSEILLERS

THOMAS MAZEL 
« M’impliquer dans le travail 
de la commune »

LALIE JULIEN
« Le CMJ m’a rendue plus sûre de 
moi »

Le nouveau Conseil municipal des jeunes
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Une fois élus, que se passe-t-
il pour les jeunes ?
Le Conseil municipal jeunes 
est un outil d’apprentissage 
de la vie et de la démocratie ; 
les deux ans de mandat per-
mettent de découvrir, partici-
per et finalement d’agir.

En pratique comment cela 
fonctionne ?
Au début, les jeunes conseil-
lers se réunissent une fois 
par mois. Ils se découvrent 
les uns les autres, apprennent 
à s’écouter, à se respecter. Ils 
découvrent aussi la com-
mune et son fonctionnement. 
Ensuite, les jeunes participent 

à diverses manifestations or-
ganisées par la ville comme la 
«Fête des sports», «Aussillon 
fête Noël» ou encore «Reflets 
et Rythmes».
Puis vient le temps de monter 
des projets, les conseillers ap-
prennent à mettre en forme 
leurs idées, à construire une 
fiche-projet, trouver les par-
tenaires et d’éventuels finan-
cements.

Quels sont les derniers pro-
jets sur lesquels ils ont tra-
vaillé ?
De façon récurrente, nous 
participons à «Earth  Hour,» 
la plus grande mobilisation 

citoyenne pour la  nature 
(Le samedi 25 mars 2023 de 
20h30 à 21h30, éteignons nos 
lumières). Dernièrement, 
pour finaliser un projet initié 
par les élus du 4ème mandat 
(«  Soyons fraternels  »), les 
conseillers ont souhaité tra-
vailler sur la « bienveillance » 
et la « non-violence ». Ce qui 
a été concrétisé par la distri-
bution d’un stylo avec un slo-
gan « La violence ne fait pas 
le bonheur». Un beau projet 
qui a eu un franc succès au-
près des 500 écoliers et collé-
giens de la commune à qui le 
stylo a été distribué.

LA GRIFFE
3 QUESTIONS À…

COLLECTE SÉLECTIVE

Bruno Vidal
Coordonnateur du Conseil Municipal des Jeunes d’Aussillon

1er janvier 2023 : 100% des emballages 
et des papiers se trient ! 
Dans quelques semaines, les habitants 
du territoire devront déposer tous leurs 
emballages et papiers dans le bac ou le 
conteneur jaune.

PLUS SIMPLE LE TRI ! 

Jusqu’à présent, seuls les bouteilles et 
flacons en plastique pouvaient être triés 
avec les emballages métalliques, les 
briques alimentaires, les cartons et les 
papiers. Les autres emballages en plas-
tique devaient être jetés dans la pou-
belle.
À partir du 1er janvier 2023, plus de 
recyclage sera possible grâce au geste 
de tri des habitants. Tous les embal-
lages et papiers pourront être dépo-
sés dans le bac ou le conteneur jaune : 
les emballages en métal, les papiers, 
les cartons, les briques alimentaires 
et tous les emballages en plastique. 
 

TRIER, POUR QUOI FAIRE ? 

1. Contenir la hausse du coût des 
déchets 
Dans les années à venir, jeter coûtera de 
plus en plus cher. Une tonne de « bon 
tri  » coûte jusqu’à 5 fois moins cher 
qu’une tonne de « poubelle noire ».
2. Préserver les ressources 
naturelles 
Une fois nos emballages triés, leur recy-
clage permet de réutiliser leur matière 
pour produire de nouveaux emballages 
ou objets en économisant ressources 
naturelles et énergie. 
3. Créer de l’emploi local et pérenne 
Sur notre territoire, le choix a été 
fait historiquement d’une activité 
industrielle gérée par le service pu-
blic. Depuis 2003, près de 40 em-
plois ont été créés et pérennisés pour 
le fonctionnement des usines de tri.  
 
 
 

AU FAIT,
 C’EST QUOI UN EMBALLAGE ? 

En règle générale, c’est un objet qui sert 
à protéger les produits. Il peut avoir 
d’autres fonctions : sécurité alimentaire, 
transport, manipulation et support 
d’information pour le consommateur. 

RAPPEL EMBALLAGES EN VERRE 
(bouteilles, bocaux, flacons et pots) 

Désormais obligatoire sur tous les em-
ballages, le logo Triman apporte une 
information précise au consommateur. 
Eux seront toujours à déposer dans la 
colonne à verre pour être recyclés ! 

Contact Trifyl : 05 63 81 23 50

Le Conseil municipal jeunes d’Aussillon est très 
investi dans la lutte pour l’environnement et contre 
le gaspillage. Il vous donne ci-dessous l’évolution 
de la collecte sélective (dévolue à Trifyl) et du tri, 
que chaque citoyen est amené à pratiquer.
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COLLECTE sélective

DOSSIER PRATIQUE

1er janvier 2023 : 100% des emballages et des papiers se trient !

1/4

Dans le bac jaune, les emballages et les papiers 
doivent être déposés en vrac et bien vidés avec 
leur bouchon, couvercle ou opercule.

Désormais obligatoire sur tous les emballages, le logo Triman 

apporte une information précise au consommateur.

Jusqu’à présent, seuls les bouteilles et flacons en plastique pouvaient être triés avec les emballages métalliques, les briques alimentaires, les cartons et les papiers. Les autres emballages en plastique devaient être jetés dans la poubelle. 

PLUS SIMPLE LE TRI !

DANS NOTRE POUBELLE NOIRE, 1 DÉCHET SUR 4 EST UN EMBALLAGE

Dans quelques semaines, les habitants du territoire devront déposer tous 

leurs emballages et papiers dans le bac ou le conteneur jaune. Le nouveau 

centre de tri et les agents de Trifyl sont prêts. Et vous ?

Le développement de nouvelles filières de recyclage et la mo-dernisation des équipements de tri permettent de valoriser de plus en plus d’emballages en plastique, quelle que soit leur composition. 

Impulsée par la  loi  de t r a n s i t i o n  é n e r g é t i q u e , l’extension des consignes de tri consiste à trier tous les emballages qui n’étaient pas recyclés jusqu’alors : blisters, barquettes, films plastiques, tubes de dentifrice, pots de yaourt… 

La simplification du tridoit permettre d’augmenter les quantités triées et recyclées.

À partir du 1er janvier 2023, plus de recyclage sera possible grâce au geste de tri des habitants. Tous les emballages et papiers pourront être déposés dans le bac ou le conteneur jaune  : les emballages en métal, les papiers, les cartons, les briques alimentaires et tous les emballages en plastique. 

5

C’est un emballage ? C’est un  papier ?Direction le bac jaune !
AU FAIT, C’EST QUOI UN EMBALLAGE ?

NE DOUTEZ PLUS, CE SONT
DES EMBALLAGES !

Filet de fruits et légumes

Tube de médicaments

Tube de crème

Papier alu Plaquette 
de médicaments

Film alimentaire

Déodorant stick, à bille... 

Dosette 
de café

En règle générale, c’est un objet qui sert à protéger 
les produits. Il peut avoir d’autres fonctions  : sécurité 
alimentaire, transport, manipulation et support 
d’information pour le consommateur.

TRIER, POUR QUOI FAIRE ?

RAPPEL EMBALLAGES EN VERRE(bouteilles, bocaux, flacons et pots) Eux seront toujours à déposer dans la colonne à verre pour être recyclés !

1. Contenir la hausse du coût des déchets
Dans les années à venir, jeter coûtera de plus en 
plus cher. Une tonne de «bon tri» coûte jusqu’à 5 fois 
moins cher qu’une tonne de «poubelle noire».2. Préserver les ressources naturelles

Une fois nos emballages triés, leur recyclage permet 
de réutiliser leur matière pour produire de nouveaux 
emballages ou objets en économisant ressources 
naturelles et énergie. 

3. Créer de l’emploi local et pérenneSur notre territoire, le choix a été fait historiquement 
d’une activité industrielle gérée par le service public. 
Depuis 2003, près de 40 emplois ont été créés et 
pérennisés pour le fonctionnement des usines de tri.

17



ANIMATIONS
… EN IMAGES… EN IMAGES… EN IMAGES… EN IMAGES… EN   IMAGES

Halloween

Noël au village Médiévales

Durant ces derniers mois, la ville a proposé de nombreuses animations, dont nous 
vous présentons un retour sur images ci-dessous. Vous y retrouverez quelques temps 
forts avec, notamment, les « Médiévales » au village, qui ont été cette année couplées 
avec les Journées du Patrimoine et auxquelles ont fortement participé le Conseil 
citoyen du village. Plus récemment, les fêtes de fin d’année ont été marquées par des 
spectacles, concerts, activités… pour petits et grands.

Ha, ha, Art
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… EN IMAGES… EN IMAGES… EN IMAGES… EN IMAGES… 
ANIMATIONSEN   IMAGES

Kévin Mayer lors 

des Rencontres d’été

Médiévales Reflets & Rythmes

Los de l’Autan

Fête du Parc

RENCONTRES TOUTES SAISONS

Initiées durant la crise sanitaire, les « Ren-

contres » à Aussillon ont permis à de nom-

breux habitants de la commune, jeunes ou 

adultes, de participer à des activités multi-

ples durant les périodes de vacances, dans 

des domaines très variés. L’événement de 

cet été fut la venue du champion de BMX, 

Kévin Meyer (notre photo). Les rencontres 

estivales se sont terminées de fort belle ma-

nière, par la fête du parc de la mairie et le 

concert du groupe « Esperanza ».
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et couleurs
Qualité, créativité

Le Street Art
à Aussillon

CULTURE et patrimoine

L’ORIGINE
Aussillon Street Art a été ini-
tié en décembre 2020, avec la 
grande fresque « El Corazon 
de los Chicanos » de l’artiste et 
graffeur Fouad CEET, une des 
figures internationalement 
reconnues de cet art urbain, 
pionnier du mouvement en 
France, avec la TruSkool de 
Toulouse.

L’OBJECTIF
Le but est simple et ambitieux 
à la fois: 1/ offrir de l’art de 
qualité, de la créativité et des 
couleurs sur les murs parfois 
un peu mornes de la ville. 
2/ ouvrir des fenêtres sur le 
monde, avec des artistes re-
connus pour leur talent, dont 
le parcours est toujours pas-
sionnant et inspirant lors des 
rencontres que nous facilitons, 
notamment avec des jeunes 
gens.3/ améliorer l’image de 
la ville aux yeux des habitants 
et de l’extérieur 4/ favoriser 
un dialogue citoyen autour de 
l’art.

L’HISTORIQUE 
Après Fouad CEET en 2020, 
c’est DaCruz, créateur du fes-
tival du Canal de l’Ourcq, qui 
a été invité en 2021. Il a tra-
vaillé sur le Cube, un plan de 
mur privé rue de la Corvette, 
et la grande façade face à la 
Médiathèque. Son univers ar-
tistique s’inspire des arts pre-

miers. Cette année, le Renard 
de Sandrot, peintre anima-
lière,  square Eugène Guiraud, 
a beaucoup de succès. Nous 
n’avons que des retours favo-
rables. 

LA MISE EN PLACE 
Les services techniques pré-
parent les surfaces et pro-

tègent les œuvres avec des 
vernis spéciaux: c’est motivant 
pour les agents de travailler 
avec des artistes de premier 
plan, et cela demande une 
technicité certaine lorsqu’on 
mobilise une nacelle. En 2021, 
un entrepreneur de BTP a 
tenu à participer avec une na-
celle tout-terrain, car il avait 

été sensible â cette démarche 
d’embellir la ville.

L’AVENIR 
L’idée est de réaliser une à 
deux œuvres par an. S’agissant 
des styles, des contacts sont 
établis par exemple avec Man-
tra et Peeta. Ces artistes sont 
sollicités aux quatre coins du 
monde, et il faut s’y prendre 
des mois à l’avance pour les 
avoir. Nous avons aussi un lien 
avec Mademoiselle Kat, de 
Toulouse, et Sandrot Artiste a 
envie de revenir, pour une fa-
çade d’ampleur. Nous sommes 
attentifs également au budget 
- qui reste très raisonnable 
pour ce niveau de prestation 
- et on va rechercher en 2023 
des cofinancements au Dépar-
tement, à la Région, auprès de 
l’État ou au Parc Régional. 
S’agissant des lieux, c’est une 
recherche permanente des fa-
çades -privées ou publiques- 
les mieux exposées. La ré-
flexion est déjà en cours pour 
2023. 

L’essentiel, c’est que les ha-
bitants, la communauté des 
artistes d’Aussillon et les visi-
teurs apprécient cette galerie 
à ciel ouvert et s’approprient 
l’idée d’Aussillon Street Art, 
comme un espace de liberté, 
de poésie et de créativité dans 
la ville. 

En complément des excellentes pro-
grammations du Bolegason à Castres 
ou de l’Apollo à Mazamet, la ville 
d’Aussillon organise régulièrement 
des concerts d’exception, notamment 
au sein de l’église Saint André d’Aus-
sillon-Village, qui offre 250 places as-
sises et une excellente acoustique. Ces 
manifestations élargissent la palette 
des animations et festivités proposées 
par la ville, ou dans les communes 
avoisinantes, comme Bout-du-Pont-

de-l’Arn. 

L’idée consiste à inviter à Aussillon 
des artistes qui se produisent réguliè-
rement sur des circuits nationaux ou 
internationaux de premier plan. Le 
public aussillonnais et des alentours y 
est sensible. 

Cela a été le cas en 2022 avec le Trou-
badours Art Ensemble de Gérard Zu-
chetto, invité à l’occasion des Médié-

Des concerts d’exception

“



CULTURE ET PATRIMOINE

Vous avez peint un renard à Aussillon. 
Que vous inspire cet animal ?
Il m’inspire beaucoup. Son regard, ses at-
titudes, ses couleurs chaudes…
Dans cette oeuvre murale, j’ai souhaité lui 
donner un regard doux, comme un re-
gard tendre porté vers l’avenir.

Sur quels supports vous exprimez-vous ?
J’aime diversifier les supports et les expé-
riences. Le papier, la toile, le bois, le mé-
tal… J’apprécie particulièrement le papier 
et la toile. Je travaille également l’argile de 
manière autodidacte, depuis quelques 
temps. Les murs sont également des sup-
ports d’expression.
Je réalise régulièrement des œuvres exté-
rieures, dont certaines monumentales. J’ai 
par exemple réalisé une œuvre de 33 m de 
long pour l’aéroport de la Rochelle, repré-

sentant une baleine grandeur nature.
J’attache également une grande impor-
tance aux livres. J’ai conçu 5 livres en tant 
qu’éditrice, en créant ma propre maison 
d’édition en 2020. Le dernier ouvrage que 
j’ai édité a été réalisé en étroite collabo-
ration avec les scientifiques du Comité 
français de L’Union internationale pour la 
conservation de la nature (UICN), pour 
la création d’un ouvrage de sensibilisa-
tion présentant les espèces menacées en 
France métropolitaine et en outre-mer 
intitulé «Faune fragile», toujours dispo-
nible à la vente. Entre art et science, cette 
édition est un outil d’engagement, un 
hymne au respect de la nature et un es-
poir pour l’avenir.

Où peut-on voir vos réalisations ?
Deux œuvres murales de grandes di-

mensions sont visibles à l’aquarium de 
Paris, sous les jardins du Trocadéro. Elles 
ont été réalisées lors de mon exposition 
«Carte blanche» en juin 2022. Il y aussi 
l’exposition «Regards» au château du Bar-
roux, près du mont Ventoux dans le Vau-
cluse. Cette exposition personnelle est 
visible jusqu’en décembre 2023.
J’ai récemment inauguré l’œuvre du Bro-
chet, une peinture de 64 mètres de long 
visible à Toulouse, au bord du Canal du 
Midi. Cette oeuvre murale a été réali-
sée entièrement aux pinceaux avec des 
perches et une échelle. Pour conserver les 
proportions, je prenais du recul à l’aide 
d’un bateau. J’ai travaillé sans quadrillage, 
ni repères, ni projecteur. Cette technique 
est beaucoup plus longue et complexe, 
mais c’est comme cela que j’aime peindre.

Des concerts d’exception
vales les 17 et 18 septembre. De l’art 
lyrique occitan ou provençal des 
12 ème et 13 ème siècles, pour un 
groupe qui constitue la référence en 
la matière. D’ailleurs, cette première 
expérience permettra d’inscrire 
Aussillon dans le circuit exigeant 
des Troubadours chantent l’Art Ro-
man en Occitanie dès 2023.

Enfin, c’est le 4 décembre qu’a eu 
lieu le concert d’Harold Lopez-Nus-

sa et son invité Ruy Lopez-Nussa. 
Des musiciens franco-cubains pro-
digieux, qui étaient déjà venus à Re-
flets & Rythmes 2021 avec le bassiste 
Felipe Cabrera. Habitués des plus 
grandes scènes de jazz mondiales 
(Marciac, Montreux, Antibes,...), 
ces deux virtuoses globe-trotters, 
désormais installés à Toulouse, ont 
trouvé à Aussillon un accueil amical 
et un public conquis.

INTERVIEW
SANDROT

J’ai souhaité lui donner un regard 
doux, comme un regard tendre 
porté vers l ’avenir.“ “
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Nous la surprenons en pleine Coupe du 
Monde, où son idole Kylian Mbappé multi-
plie les dribbles et les passes décisives. Clara 
Anduze, elle, enchaîne les jongles. «  Mon 

record est de 145. Je l’ai fait dans la 
cour de l’école des Auques, où j’ai 

commencé à jongler au CP », 
avance la fillette timide, qui 
a « appris toute seule. C’est 
devenu une habitude. Je 
jongle tout le temps sur la 
terrasse, dans le jardin…  » 

Devant son papa Alexandre, 
ancien défenseur du SOMA 

des années 80, qui lui a donné 
le goût du football, Catherine sa 

maman et Célya sa sœur aînée, Clara ré-
alise une démonstration de ce don qu’elle a 
peaufiné « en travaillant tous les jours, à la 
maison ou à l’entraînement. » 
Car Clara est aussi footballeuse en club, à 
l’AS Payrin-Rigautou, où elle évolue dans 
l’équipe mixte des moins de 11 ans, sous l’œil 
attendri de l’emblématique coach « Kako ». 
Son talent incroyable a été récompensé 
par une médaille d’argent à un concours 
de jongles, «  derrière Timéo  », précise la 
future collégienne de Marcel-Pagnol, qui 
vise à battre son record dès que possible. 
« Je jongle avec les deux pieds, tout comme 
je possède une passe du droit et du gauche. 
J’espère encore progresser. » Nul n’en doute. 
C’est ainsi que Diego Maradona, « El Pibe de 
Oro » avait commencé...

Claraa unincroyable talent

FOOTBALL

Clara Anduze, 10 ans, enchaîne jusqu’à 145 jongles de rang. 
Un exploit que l’écolière des Auques doit à sa passion pour le foot.
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Son plus grand re-
gret est de n’avoir pu 
admirer le fameux 
«  Cirque de Mafate  », 
splendeur de l’île de 
La Réunion  :  «  Je l’ai 
traversé de nuit et j’ai escamoté ce pay-
sage grandiose. C’était un peu frustrant. » 
Mathieu Cousinié a quand même bouclé 
les quelque 160 km et 10 000 m de dé-
nivelés positifs du plus grand raid de la 
planète après 42 heures d’efforts  : «  Les 
30 derniers kilomètres ont été vraiment 
durs. Il faisait très chaud. Mais l’ambiance 
était extraordinaire.  » L’Aussillonnais 
de 38 ans a également à son CV sportif 
l’autre monument de l’ultra trail, l’UT du 
Mont-Blanc, de dimensions équivalentes 
«  mais plus roulant  et moins technique 
que la Diag », selon Mathieu, qui l’a avalé 
en 38 heures : « Je peux rivaliser avec les 
meilleurs sur les quarante premiers kilo-
mètres. Après…  » Après, l’ingénieur en 
électronique cale un peu face aux cadors 

du hors-piste, qui ne font que ça pendant 
que lui œuvre au sein d’une entreprise 
toulousaine de semi-conducteurs (NXP). 
«  Je m’entraîne avec les amis du «  Athlé 
632, mon club de Tournefeuille. » 
Évidemment, Mathieu Cousinié part de 
loin, comparé aux Kilian Jornet ou Fran-
çois D’Haene, les monstres de la disci-
pline que le fils de Valérie et Jean-Marc 
Cousinié a découvert doucement après 
ses études : « Je faisais un peu de footing, 
comme ça. Puis les potes m’ont fait décou-
vrir le trail. J’adorais la nature. J’ai donc 
quitté le bitume pour les chemins.  » Et 
augmenté les distances, passant de 10-15 
km aux «  ultras  », comme «  L’Échappée 
belle », du massif de Belledonne et ses 144 
km (11 400 de D+). Mais l’ancien élève de 

Marcel-Pagnol ne dé-
nigre pas les courses 
de dimensions plus 
«  humaines  », comme 
le trail de La Passe-
relle, qu’il a déjà couru 

à plusieurs reprises. Lors de la dernière 
édition, Cousinié a réalisé l’exploit de ter-
miner à la deuxième place du « Nore » (60 
km, 2 500 m de D+) : « Je me suis régalé. 
Beaucoup de bénévoles me connaissaient 
et m’encourageaient. Le parcours était 
superbe. Ça montait fort jusqu’aux Mon-
tagnès. Ensuite, on pouvait profiter de la 
vue sur le plateau de Nore. » Mathieu, qui 
a vu Nicolas Miquel s’échapper irrémé-
diablement dès le départ d’Aussillon, es-
père bien revenir l’an prochain challenger 
le redoutable Toulousain : « On verra sur 
quel parcours je m’inscris. Mais à domi-
cile, je suis très motivé. » Rendez-vous est 
pris pour le premier dimanche d’octobre 
2023.

L’hommequi tombe à pic

Trail de la Passerelle

MATHIEU COUSINIÉ

L’Aussillonnais a terminé deuxième du « Nore » et ses 60 km 
de course à travers la Montagne Noire. Une performance 
pour l’enfant du pays, adepte des ultra trails, 
« Diagonale des fous » et autre « UT Mont-Blanc ».
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L’étoile
brille toujours

UN CLUB À LA UNE

ESA

La section athlétisme de l’Etoile Sportive Aussillonnaise, 
où sont passés Kader Klouchi, Julie Latger ou Delphine 

Caumette, continue de former des espoirs nationaux. Nous avons 
rencontré le président Raphaël Miraoui et quelques bénévoles parmi les plus 

fidèles.

Il a découvert sa voie sportive en même temps qu’un coin de paradis : « Je 
suis tombé amoureux de la région et de la Montagne Noire », s’enthousiasme 
le Niçois d’origine, débarqué dans le sud du Tarn en 2010. Raphaël Miraoui 
a très vite adhéré à l’Étoile sportive dans la foulée de ses enfants. D’abord 
comme « simple » athlète (plutôt sprinteur), puis comme dirigeant et pré-
sident omnisports en 2019. Le néo-marathonien s’est plongé dans l’adminis-
tration du club, freiné dans son élan par la crise sanitaire : « Nous sommes 
passés de 120 à 99 licenciés, évoque le président Miraoui. Aujourd’hui, nous 
en sommes à 115 adhérents, dont 90 de moins de 18 ans (50 de moins de 
12 ans). L’ESA fonctionne bien. Nous avons eu la joie d’accueillir parmi les 
éducateurs Delphine Caumette (ex-meilleure performance en moins de 15 
ans au saut en hauteur) et Kader Klouchi (recordman et multiple champion 
de France à la longueur), qui va nous donner un coup de main. C’est un de 
nos axes de progrès  : trouver des bénévoles pour encadrer les jeunes, en 
plus des six éducateurs actuels et des deux intervenants, comme Hermine 
Sacaze. Certains ont déjà de bons résultats. » En effet, l’ESA compte deux 
finalistes aux championnats de France cadets : Camille Jalu (6e au javelot) et 
Clara Floutard (6e au disque). 

RAPHAËL MIRAOUI
« Amoureux de la montagne noire »
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PIERRE KLEIN : 

« Un club formidable »

CHANTAL FOGLIENI 
«Bénévole depuis vingt ans »

ROBERT JEANJEAN : 
« Un cadre exceptionnel »

C’est le plus ancien de l’ESA, l’âme du club, qui a signé sa pre-
mière licence en 1981. Le sprinteur, devenu président omnis-
ports trois ans plus tard, qui déclarait « ne jamais vouloir entraî-
ner », a été coach des sections sprint, saut, triple-saut, hauteur. 
«  J’ai vu passer des athlètes talentueux, comme Julie Latger, 
Ophélie Verdier, Éric Albert, Thomas Wolf ou Jean Maunier 
(responsable technique à la Ligue Occitanie) et, bien sûr, Kader 
Klouchi. J’ai eu la chance de côtoyer un président exceptionnel, 
André Albert », se souvient l’Alsacien de naissance, ingénieur 
textile dans le civil, qui entraîne encore aujourd’hui et « jogge » 
de temps en temps le dimanche.

Le sport est roi dans la vie de Chantal Foglieni, qui fut bénévole 
à l’USEP (Union sportive de l’enseignement du premier degré). 
Quant à l’athlétisme et l’ESA, la Cantalienne de Saint-Flour a 
suivi Joanna, sa fille. «Et comme ils avaient besoin d’un coach 
pour les petits…  » Vingt ans après, Chantal encadre encore 
« l’éveil athlétisme » des 8-11 ans. « Ça fait drôle toutes ces an-
nées. On s’attache aux enfants. Je me souviens, entre autres, des 
frères Lebarbier, Thomas et Mathis, spécialistes des lancers, ou 
de Jean Maunier, que j’ai connu tout petit. »

On sent derrière le ton, martial, le passé de « maître d’école » 
de Robert Jeanjean. L’enseignant, qui a d’abord atterri à 
l’école de Brassac, a appliqué sa pédagogie aux séances d’en-
traînement de l’Étoile sportive, qu’il a intégrée en 1984 : « Je 
me suis occupé des lancers  : poids, javelot, disque, mar-
teau ». Dans ce cadre, Robert a coaché des futurs athlètes 
de haut niveau, tels Éric Albert (marteau), Sonia Lucchese 
(poids), Marine Blattes (marteau) et, plus récemment, 
Jean-Baptiste Arnaud (javelot). « J’ai pris beaucoup de plai-
sir – et j’en prends encore – dans ce club, où les gens sont 
très consciencieux. De plus, il existe peu d’endroits aussi 
beaux que le cadre du stade René-Carayol pour entraîner. »
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Réveillons nous !
La majorité municipale rappelle souvent qu’elle a été 
confortablement élue en mars 2020 .Rappelons nous que 
les électeurs Aussillonnais ont largement  boudé cette élec-
tion sous la menace du Covid (56% d’abstention ) Le confi-
nement est intervenu deux jours plus tard.
Parmi ces électeurs ceux qui payent des impôts fon-
ciers(prés de 70% des ménages )ont vu en 2022 leurs taxes 
foncières communales augmenter de  plus de 10%  soit au 
total une dépense supplémentaire  d’au moins 100 euros 
minimum alors que le pouvoir d’achat de chacun dimi-
nuait face à l’inflation et à la montée des prix .
Il n’y a pas de fatalité à pénaliser les propriétaires qui  sont 
désormais les seuls à assumer les choix politiques des élus 
majoritaires .Il y a donc au niveau national comme au ni-
veau local des administrés qui payent et d’autres qui sont 
aidés.
 Mais la vraie précarité chez nos administrés est souvent 
cachée , elle n’intéresse pas les médias et ceux qui  pré-
tendent nous dire ce qui est bien et comment il faut penser.
 
La solidarité entre tous nos concitoyens consiste à faire 
payer chacun à proportion de ses facultés contributives 
réelles et non à raison d’une position dogmatique qui vou-
drait que les propriétaires soient tous riches .

La préparation du budget 2023  doit donc être l’occasion 
d’économie  pour pallier la hausse du prix des énergies. 
Toute la difficulté consiste à faire obligatoirement des éco-
nomies sur les dépenses courantes et non indispensables 
tout en ménageant l’avenir et en soutenant les investisse-
ments . 
Enfin les efforts demandés et les  aménagements prévus 
doivent faire l’objet d’une juste répartition entre tous les 
quartiers de la ville. 

Joyeux  Noël  à toutes et à tous quelles que soient vos dif-
ficultés du moment et le sens que vous donnerez à cette 
célébration chrétienne de la naissance de Jésus-Christ.

Aussillon le 22/12/2022

Dominique PETIT ,Isabelle BOUISSET, Michel LOPEZ
 pour AUSSILLON AUTREMENT

■

® Groupe minoritaire® Groupe majoritaire
Comme nous l’écrivions l’année dernière à la même 

époque, « on peut avoir des positions politiques et idéo-
logiques diamétralement différentes et les défendre avec 
conviction. Mais les règles de la démocratie imposent 
d’accepter le débat, de permettre et de respecter la parole 
de l’autre. Il faut avoir cette forme d’exemplarité dans la 
parole publique » Notre groupe Aussillon Ensemble y est 
très attaché. 

Nous sommes très attentifs à la liberté et à la qualité 
des débats au sein de notre propre groupe dont la plura-
lité fait toute la richesse. 

Au sein de notre Conseil Municipal, nous portons la 
même attention à la parole et aux droits de l’opposition. 
C’est la règle démocratique, et il est salutaire qu’elle soit 
pleinement respectée. Mais qui dit liberté dit responsa-
bilité. Lorsqu’une partie de l’opposition remet en cause 
sur les réseaux sociaux la probité de notre groupe, avec 
des motifs et sous-entendus imaginaires, entièrement 
démontés et démentis par la réalité, preuves à l’appui, on 
peut s’interroger sur la méthode. 

Tenter – en vain, heureusement- de semer le doute 
par des rumeurs infondées et des bribes d’informa-
tion tronquées, c’est faire peu de cas du bon sens et de 
la conscience politique des citoyens, et préférer la fa-
cilité des polémiques futiles aux exigences d’un débat 
constructif.  

Notre action au quotidien, dans la durée, démontre que 
nous sommes guidés par l’intérêt général, avec pour mé-
thode la transparence, en veillant à respecter l’exigence 
de la légalité et de la déontologie, en lien étroit avec les 
services de l’État chargés d’en assurer le contrôle. 

Les crises qui se succèdent, nous font prendre 
conscience que c’est en puisant dans nos propres forces, 
notre créativité, notre inventivité, et notre solidarité aus-
si, que se trouvent les solutions. 

Aussillon et le bassin mazamétain disposent d’entre-
prises de premier plan, voire de haute technologie pour 
certaines, mais aussi d’une riche activité d’économie so-
ciale et solidaire. 

Nous nous devons de jouer de ces atouts, par la proxi-
mité, pour l’attractivité. 

Nous continuerons à favoriser la rencontre, l’écoute, la 
bienveillance et le respect des règles qui nous permettent 
de vivre ensemble dans notre belle ville, dans notre beau 
pays.

Nous vous souhaitons une belle année 2023, nous se-
rons à votre écoute et à vos côtés.

L’équipe du groupe majoritaire 
Aussillon Ensemble

■

TRIBUNE LIBRE
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DÉCÉS

NAISSANCES

• Juillet - août - septembre 2022

Aliyah NOURIATI SOUF

Ezel ORUM

Seyf-Allah KAFI

Ilyes OUSSENI

Zakarya MOUDJEB

Elisa UGURLU

Charles CROS

Juliette SECOND

• Octobre - novembre - décembre 2022

Kaïs GUTIERREZ KHOUAJA

Mayane BEN RAHOU

Judith CARAVACA 

Ilyes BENAMA

Elyott POLEAU

Catalleïya RUEDA

• Juillet - août - septembre 2022

Angéline FAGUET veuve HOURTAL, 96 
ans, rue de la Paix

Jean-Claude ICHER, 74 ans, 48 rue de la 
Mécanique

Simone BARTHÉS veuve REILLES, 101 
ans, 4 rue en Froment

Louis HAERTER, 62 ans, 11 rue des 
Cèdres

Lucette BAYSSETTE veuve MONTÉRO, 95 
ans, 25 rue des Ormeaux

Manuel PEREIRA, 84 ans, 23 boulevard 
Franklin Roosevelt

Yvonne GALY veuve ROUANET, 86 ans, 3 
B Boulevard Franklin Roosevelt

Louis COUSINIÉ, 86 ans, 3 rue Alain Four-
nier

Marie BERNAL épouse BIANCO, 89 ans, 
14 rue du Château

Pierre CABROL, 72 ans, 3 Val d’Aussillon

Ali AMEJJI, 63 ans, 35 Cours de la Rou-
gearié

Marie HOULES veuve PUJOL, 20 boule-
vard de la Maylarié

Odette CABOT épouse GROS, 92 ans, 62 
rue Honoré de Balzac

Claude HORTALA, 84 ans, 16 cours Mira-
beau

Jacqueline BERNARD, 85 ans, 8 rue Ana-
tole France

Suzanne GUICHOU, 95ans, 8 impasse 
des Liserons

Jean TESTE, 91 ans, 5 rue Alain Fournier

Monique LACAMBRA  , 65 ans, 2 rue de 
Canecrabe

Adrienne SABARTHES veuve AUGÉ, 97 
ans, rue de la Paix

Denis CADENNE, 73 ans, 6 rue Lavoisier

• Octobre - novembre - décembre 2022
Mihoub AMRAOUI, 88 ans, 5 Square 
Anatole France

André BARBIÉ, 79 ans, 21 rue du Champ 
de Mai

Elise SACQUÉPEY veuve VIDAL, 93 ans, 
13 rue de la Marne

Eugène COSTE, 84 ans, 4 rue Alain Four-
nier

Mhammed ABDI, 71 ans, 5 rue Albert 
Camus

Christiane BRIEU veuve MAILHÉ, 94 ans, 
15 boulevard Albert Gâches

André ILHE, 92 ans, 32 rue Montesquieu

Yves CARAYON, 90 ans, rue de la Paix

Aicha MECHROUH, 88 ans, rue de la Paix

Claude ABRIAL, 87 ans, 12 rue Honoré de 
Balzac

Georges SANCHEZ, 60 ans, 1 rue du Châ-
teau

Antoine ORTÉGA, 94 ans, 12 val d’Aussil-
lon

Clément OUILHOU, 87 ans, rue de la Paix

Monique MOLINIER, 93 ans, rue de la 
Paix 

Benafghoul BELKONIENE, 88 ans, 10 bis 
Square Joliot Curie

Sébastien FOUËNANT, 50 ans, 15 rue des 
Tonneliers

Jean ROQUEJOFFRE, 85 ans, 11 rue 
Pierre Curie

Lucie BERTRAND veuve BRESSOLLES, 89 
ans, 30 rue Alfred de Musset

Suzanne GALINIÉ ép. VIDAL, 90 ans, 8 rue 
en Froment

Gérard BALFET, 76 ans, 8 rue des Capu-
cines

Suzette SABOURDY, 79 ans, 1 rue de 
l’Avenir

Nasserdihen HAMOU-MAAMAR, 51 ans, 
31 cours de la Rougearié

Pauline QUEVEDO veuve CHAVES, 95 
ans, 20 rue de l’Avenir

Alain DAYDÉ, 83 ans, 54 rue de la Cor-
vette

Monique VIEILLY veuve BECERRA, 85 
ans, 91 rue Honoré de Balzac

Eliane GUIRAUD épouse LAMARQUE, 77 
ans, 2 rue Fautrier

etat-civil

GOUDRONNAGE
PARTICULIER ET PUBLIC

TERRASSEMENT

TRAVAUX PUBLICS
DE LA MONTAGNE NOIRE 

Benoît BESSIERE
Gérant

06 07 48 05 06

24, rue de l’Artisanat - 81200 AUSSILLON
Tél. 05 63 98 99 79 - Fax. 05 63 98 88 63

tpmn@wanadoo.fr

MARIAGES

• Juillet - août - septembre 2022

Stéphanie MAYNADIER 
et Laurent PESENTI

Lyla KHELOUFI et Mehmet BILGIC
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Le Maire
et le Conseil Municipal

vous présentent leurs

Meilleurs 

Vœux

  pour 2023
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